



# NEWSLETTER

04 de julio de 2025 | Núm. 1227

**1** SOSTENIBILIDAD

**2** AGRICULTURA

**3** TURISMO

**4** ASUNTOS INSTITUCIONALES

**5** COHESIÓN

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

## AGENDA

### CONSULTA A LAS PARTES INTERESADAS

**Plazo: 08.07.2025**

Sobre el dictamen del Comité Europeo de las Regiones «Adaptación al cambio climático en las ciudades y regiones: elaboración del Plan Europeo de Adaptación al Cambio Climático».

### INNOVACIÓN BASADA EN DATOS PARA LAS CADENAS DE SUMINISTRO Y EL DISEÑO ECOLÓGICO

**Fecha: 09.07.2025**

Este es el tercero de una serie de talleres organizados en el contexto de las actividades de consulta a las partes interesadas llevados a cabo para preparar la Comunicación de la Comisión Europea sobre una transición ecológica impulsada digitalmente.

- LAS CADENAS DE SUMINISTRO Y EL DISEÑO ECOLÓGICOWEBINAR: INTRODUCIENDO WHEATWATCHER & E-SPFdigit: INNOVACIONES DIGITALES PARA LA SALUD DEL SUELO Y LOS CULTIVOS

**Fecha: 15.07.2025**

El primer seminario web presentará herramientas digitales basadas en inteligencia artificial, sensores y datos en tiempo real para monitorizar contaminantes, optimizar la salud del suelo y promover una agricultura

## Nuevo objetivo climático de la UE para 2040: reducir un 90 % las emisiones netas

La Comisión Europea propone reducir un 90 % las emisiones netas de gases de efecto invernadero para 2040, consolidando el camino hacia la neutralidad climática

La Comisión Europea ha presentado una propuesta clave para fortalecer su marco legislativo en materia de acción climática, estableciendo un nuevo objetivo intermedio para 2040: reducir en un 90 % las emisiones netas de gases de efecto invernadero en comparación con los niveles de 1990. Esta iniciativa responde a la necesidad de trazar un camino claro y ambicioso hacia la neutralidad climática en 2050, proporcionando así mayor certidumbre y previsibilidad a inversores, empresas y ciudadanos en toda la Unión Europea.

El nuevo objetivo se fundamenta en el compromiso legal ya vigente de reducir al menos un 55 % las emisiones para 2030, pero introduce un enfoque más flexible y adaptado a la realidad económica y geopolítica actual. En este sentido, la propuesta está alineada con instrumentos como la Brújula para la Competitividad, el Pacto por una Industria Limpia y el Plan para una Energía Asequible, buscando asegurar que la transición hacia una economía baja en carbono sea económicamente viable y socialmente justa.

Para facilitar la consecución de este objetivo, la Comisión prevé mecanismos que permitirán a los Estados miembros avanzar de manera rentable y equitativa. Entre estos mecanismos se incluyen la posibilidad

sostenible. También servirá como punto de partida para una serie de encuentros destinados a compartir conocimientos dentro de la comunidad Misión Suelo.

- [EVENTO CONSERVACIÓN DEL LINCE EN LA PENINSULA IBÉRICA](#)

**Fecha: 16.07.2025**

El evento, que contará con representantes regionales, expertos y responsables políticos mostrará como la acción coordinada entre distintas regiones y países puede marcar una diferencia en la protección de la biodiversidad.

[CURSO DE VERANO SOBRE LA LEGISLACIÓN EN MATERIA DE IA, DIGITAL Y TECNOLOGÍA DE LA INFORMACIÓN EN LA UE](#)

**Fecha: 15-19.09.2025**

Este curso proporcionará una introducción exhaustiva a la legislación europea en materia de tecnología de la información y derecho digital. Se hará hincapié en las tecnologías emergentes, como la inteligencia artificial y el Internet de los objetos, así como en las iniciativas de la UE sobre acceso a los datos en el entorno digital.

de emplear absorciones permanentes de carbono dentro del Régimen de Comercio de Derechos de Emisión, otorgando cierta flexibilidad sectorial, y permitiendo el uso limitado de créditos internacionales de alta calidad a partir de 2036. Además, se contempla la opción de compensar desequilibrios entre sectores, por ejemplo, utilizando los excedentes de reducción obtenidos en áreas como residuos o transporte para cubrir déficits en el uso de la tierra.

De forma paralela, la Comisión Europea ha publicado una Comunicación sobre la implementación del Pacto por una Industria Limpia, en la que destaca medidas como la simplificación del Mecanismo de Ajuste en Frontera del Carbono, la creación de un nuevo marco de ayudas estatales para impulsar la inversión en energías limpias y recomendaciones fiscales orientadas a acelerar la descarbonización industrial. Asimismo, se están desarrollando propuestas para garantizar energía asequible, fomentar la producción de energías renovables, establecer un futuro Banco de Descarbonización Industrial y poner en marcha un plan de acción específico para la industria química.

Este conjunto de medidas también tiene una dimensión internacional, ya que con el objetivo del 90 % la UE refuerza su compromiso con el Acuerdo de París y se prepara para la COP30, que se celebrará en Brasil en noviembre. La propuesta será debatida por el Parlamento Europeo y el Consejo en el marco del procedimiento legislativo ordinario y, una vez adoptada, servirá como referencia fundamental para la planificación política y regulatoria posterior a 2030, consolidando la hoja de ruta europea hacia una economía climáticamente neutra.

## CONVOCATORIAS

### BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

### CAPITAL MEDITERRÁNEA DE LA CULTURA Y EL DIÁLOGO

**Plazo: 31.07.2025**

La candidatura deberá ofrecer una variedad de eventos que celebren la diversidad de la región euro mediterránea.

### INNOTEXT – INICIATIVA DE NEXT GENERATION TALENTS

**Plazo: 31.07.2025**

La iniciativa InnoNext fomenta el intercambio de conocimientos y la colaboración entre los mejores talentos académicos europeos, los aspirantes a innovadores y los startups a través de prácticas de innovación totalmente financiadas.

### ● ENVELOPE 1 CONVOCATORIA ABIERTA

**Plazo: 31.07.2025**

El proyecto ENVELOPE lanza oficialmente su primera convocatoria abierta, que ofrece a terceros experimentadores una oportunidad única de acceder a los bancos de pruebas ENVELOPE y obtener

## El Comité de las Regiones reclama una PAC post-2027 más territorial, justa y con verdadera gobernanza compartida

El CDR pide a la Comisión una PAC post-2027 con enfoque territorial, participación regional real y financiación adecuada para garantizar sostenibilidad, equidad y resiliencia agrícola

Durante el pleno del Comité Europeo de las Regiones (CDR) celebrado el 2 de julio, representantes locales y regionales trasladaron al comisario europeo de Agricultura y Alimentación, Christophe Hansen, su petición de que la futura Política Agrícola Común (PAC) posterior a 2027 cuente con una orientación territorial más marcada y una gobernanza verdaderamente compartida. Esta postura se plasmó en dos dictámenes aprobados por el CDR, que subrayan el papel fundamental de las autoridades locales en el diseño y la aplicación de las políticas agroalimentarias de la Unión Europea

Las propuestas de reforma de la PAC se enmarcan en la inminente revisión del Marco Financiero Plurianual (MFP), cuya presentación está prevista para el 16 de julio. Las regiones temen que una recentralización de los fondos limite su capacidad de decisión y reclaman la definición de normas claras que garanticen su participación activa en la elaboración y ejecución de la PAC. Además, el CDR ha entregado a la Comisión Europea un decálogo de demandas, entre las que figuran una política de cohesión reforzada, la creación de un nuevo fondo de emergencia y la simplificación normativa para reducir cargas administrativas.

financiación para avanzar en la experimentación 6G y validar casos de uso verticales. El proyecto ENVELOPE es una iniciativa de Horizonte Europa dedicada a transformar la arquitectura 5G en un marco vertical orientado a casos de uso de movilidad conectada y automatizada (CAM).

#### ● DEVELOP CONVOCATORIA ABIERTA

**Plazo: 31.07.2025**

La convocatoria Develop tiene como objetivo financiar proyectos de innovación aplicada a pequeña escala que ofrezcan soluciones digitales basadas en el lugar para abordar los retos rurales y urbanos identificados en las regiones piloto de PoliRuralPlus. Estos proyectos también contribuirán al avance técnico de la plataforma y el ecosistema PoliRuralPlus

#### CONSULTA PÚBLICA TURISMO SOSTENIBLE

**Plazo: 15.08.2025**

la nueva estrategia se basará en la Ruta de Transición para el Turismo (TTP) y la Agenda Europea para el Turismo 2030 (3), al tiempo que abordará una serie de desafíos y prioridades que han cobrado importancia en los últimos años.

Este estudio tiene como objetivo consultar a todas las partes interesadas del ecosistema turístico en relación con la nueva estrategia, incluyendo prioridades clave y acciones concretas para diversos actores, tales como instituciones de la

El dictamen liderado por Joke Schauvliege (Bélgica, PPE) pone el acento en la necesidad de asegurar precios justos para los agricultores, simplificar los procedimientos y apoyar especialmente a los jóvenes y pequeños productores. Esta visión, alineada con el Diálogo Estratégico sobre el Futuro de la Agricultura y la consulta al Consejo Europeo para la Agricultura y la Alimentación, destaca la importancia de la competitividad, la autonomía estratégica y la seguridad alimentaria de la UE. Los resultados de la consulta REGHUB han confirmado el valor añadido de las intervenciones regionales en la PAC.

Por su parte, el dictamen impulsado por Roberto Ciambetti (Italia, ECR) aborda los desafíos del sector vitivinícola europeo, proponiendo un mayor respaldo ante fenómenos climáticos extremos, tensiones comerciales y cambios en los patrones de consumo. Entre las propuestas figura la reutilización de fondos no ejecutados para mejorar la resiliencia hídrica de los viñedos y el refuerzo de los mecanismos de gestión de crisis.

La Comisión NAT del CdR, junto con la coalición de regiones AGRI, insiste en que la PAC post-2027 debe responder a las realidades territoriales y garantizar inversiones sólidas y condiciones equitativas a escala local. Como señaló el comisario Hansen, la agricultura europea “trata de personas, identidad y futuro”, y su sostenibilidad dependerá de una financiación adecuada y de la implicación efectiva de las regiones en la toma de decisiones.

UE; autoridades nacionales, regionales y locales; el sector privado y la sociedad civil.

### SEGUNDA CONVOCATORIA DE PATHWAYS2: RESILIENCIA PARA REGIONES Y COMUNIDADES

**Plazo: 15.08.2025**

El proyecto Pathways2Resilience (P2R) pretende aumentar la resistencia de las regiones y comunidades europeas frente al cambio climático. Se seleccionarán 61 nuevos sub-beneficiarios para la cartera P2R, que recibirán un apoyo financiero de hasta 210.000€, junto con un programa de desarrollo de capacidades en los marcos P2R para un total de 18 meses de apoyo. Pathways2Resilience seleccionará a los solicitantes en función de su vulnerabilidad y diversidad para alcanzar una cartera representativa de 100 regiones europeas que trabajen por la adaptación al clima en cada uno de sus contextos únicos.

### FORWARDS

**Plazo: 24.08.2025**

FORWARDS es un proyecto de Horizonte Europa que creará un prototipo del Observatorio ForestWard, una herramienta paneuropea de seguimiento y evaluación que ayudará a demostrar el impacto del cambio climático en los bosques y orientará la toma de decisiones para una gestión forestal práctica.

El objetivo de esta convocatoria es poner en marcha proyectos piloto de

## Las Regiones europeas exigen más protagonismo y apoyo en la futura estrategia de turismo sostenible

El CDR reclama mayor participación regional, regulación efectiva y recursos adecuados para afrontar los retos del turismo y avanzar hacia un modelo más sostenible e inclusivo

En el pleno del Comité Europeo de las Regiones (CDR) celebrado el 2 de julio, representantes locales y regionales instaron a la Comisión Europea a reconocer su papel central en la gestión del turismo y a dotarles de herramientas eficaces para abordar los crecientes desafíos del sector. Durante el debate con el comisario europeo Apostolos Tzitzikostas, responsable de Transporte Sostenible y Turismo, se subrayó la necesidad de una gobernanza más participativa y de apoyos específicos para enfrentar fenómenos como la masificación turística, la presión sobre los recursos locales y el encarecimiento del acceso a la vivienda.

Europa sigue siendo el principal destino turístico mundial, con el sector representando más del 10 % del PIB de la UE, sosteniendo 20 millones de empleos y más de 3 millones de pymes. Sin embargo, la recuperación tras la pandemia ha amplificado desigualdades: algunas regiones sufren saturación, mientras otras aún buscan atraer visitantes. Los líderes regionales y locales reclaman medidas diferenciadas, como la regulación del alquiler de corta duración, la redistribución de flujos turísticos y la planificación urbana adaptada al cambio climático.

seguimiento a largo plazo del impacto del cambio climático en los bosques de toda Europa. Las actuales redes de seguimiento forestal a largo plazo proporcionan información importante sobre el impacto del cambio climático en los bosques. Sin embargo, la mayoría de las redes de seguimiento no se centran especialmente en la evaluación del impacto del cambio climático.

### APLICAR LA IA: GENIA PARA LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

**Plazo: 02.09.2025**

Como parte de la Estrategia Aplicar la IA de la Comisión Europea, nueva convocatoria de propuestas en el marco del Programa Europa Digital 2025-2027 para financiar hasta cuatro proyectos piloto de IA generativa (GenAI) para las administraciones públicas. La convocatoria tiene un presupuesto total de 21 millones de euros (5-7 millones de euros por proyecto).

### PREMIO EUROPEO DE LAS ABEJAS 2025

**Plazo: 06.09.2025**

El European Bee Award otorgará un premio de 4.000 euros y un diploma de reconocimiento al mejor proyecto tecnológico que contribuya a la protección de abejas y otros polinizadores en Europa. A través de esta convocatoria, se busca promover soluciones innovadoras que reduzcan el impacto de las prácticas agrícolas

El CDR espera que la futura Estrategia Europea de Turismo Sostenible, prevista para el primer trimestre de 2026, ofrezca un marco sólido para lograr un modelo más equilibrado, resiliente y alineado con las necesidades de los territorios. Las autoridades locales también reclaman un acceso mejorado a financiación y datos actualizados que permitan diseñar políticas eficaces y monitorizar el impacto real del turismo a nivel local. La consulta pública lanzada por la Comisión Europea sobre la estrategia de turismo sostenible está abierta hasta el 31 de agosto.

El debate coincide con la preparación de un informe de seguimiento sobre la Agenda Europea de Turismo 2030 y con la participación del CDR en iniciativas como el jurado de la Capital Europea del Turismo Inteligente. Es relevante también el dictamen aprobado sobre la promoción del turismo de raíz para una revitalización local sostenible.

La presidenta del CDR, Kata Tüttő, recordó que “el turismo es parte del alma de nuestras comunidades”, mientras que el comisario Tzitzikostas enfatizó que el éxito de la futura estrategia dependerá de una estrecha colaboración entre todos los niveles de gobierno y de una gestión basada en datos, sostenibilidad e inclusión territorial.

sobre la biodiversidad. Además, el jurado concederá una mención especial a una iniciativa original, de pequeña escala o comunitaria que demuestre un compromiso destacado con la conservación de los polinizadores.

### EIT: CONVOCATORIAS DE BECAS Y CURSOS DE MÁSTER 2026

**Plazo: 10.09.2025**

El Instituto Europeo de Innovación y Tecnología, Movilidad Urbana invita a universidades, consorcios académicos e innovadores centrados en la educación a presentar propuestas a su convocatoria abierta de la Escuela de Maestría. La Beca está diseñada para acelerar el desarrollo y la entrega de experiencias de aprendizaje de alta calidad que desarrollen las habilidades y capacidades necesarias para la movilidad urbana sostenible.

Esta convocatoria se centra en una serie de áreas de actividad específicas destinadas a cumplir los objetivos de la Escuela de Maestría en Movilidad Urbana del IET y la Beca de Innovación y Emprendimiento (I&E) en Movilidad Urbana del IET. La convocatoria apoya propuestas que contribuyan a cerrar la brecha de conocimiento dentro de la movilidad urbana ofreciendo una educación de alta calidad, basada en retos, intersectorial e internacional.

## Juanma Moreno reclama en Sevilla una mayor implicación de regiones y ciudades en la financiación global del desarrollo

### Juanma Moreno defiende el papel esencial de regiones y ciudades para lograr un desarrollo sostenible con más financiación, autonomía y protagonismo territorial

El presidente de la Junta de Andalucía y vicepresidente primero del Comité Europeo de las Regiones, Juanma Moreno, ha reivindicado en Sevilla el papel clave de las regiones y municipios en la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), y reclamando una mayor financiación directa y una mejor coordinación para garantizar su cumplimiento.

Su intervención tuvo lugar en el marco de la 4.<sup>a</sup> Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo (FfD4), organizada por Naciones Unidas y el Gobierno de España del 30 de junio al 3 de julio en la capital andaluza.

Durante su participación en el panel sobre financiación de la localización de los ODS, Moreno destacó que las entidades regionales y locales son las que gestionan gran parte de los servicios públicos esenciales (educación, salud, vivienda, transporte, agua, residuos o energía limpia) y que su proximidad a la ciudadanía les otorga un conocimiento privilegiado de las necesidades reales de cada territorio. Por ello, defendió que no es posible avanzar hacia un desarrollo sostenible sin

● CONVOCATORIA ABIERTA  
AID4SME 1

**Plazo: 11.09.2025**

El proyecto AID4SME organizará convocatorias competitivas para seleccionar y contratar PYMEs y Start-ups y sus soluciones para abordar retos de IA y datos. Dichas soluciones resolverán grandes retos de optimización de recursos de industrias que tienen un alto impacto en los objetivos del Green Deal. El objetivo es lograr un amplio despliegue de las soluciones desarrolladas por las PYMEs y Start-ups, para aumentar la competitividad de la industria, y la sostenibilidad del medio ambiente y los recursos.

INVESTIGACIÓN EXPLORATORIA  
DEL CIELO DIGITAL EUROPEO

**Plazo: 16.09.2025**

La tercera convocatoria de investigación exploratoria de SESAR 3 JU se centrará en tecnologías disruptivas y conceptos innovadores que se encuentran en las primeras fases de desarrollo. El objetivo principal es explorar nuevas ideas, conceptos, métodos y tecnologías que ayuden a definir futuras actividades de desarrollo en ATM alineadas con la visión a largo plazo del Cielo Digital Europeo.

EMPRESA COMÚN PARA UNA  
EUROPA CIRCULAR DE BASE  
BIOLÓGICA (CBE JU):  
CONVOCATORIA DE

dotarlas de los recursos necesarios y de la autonomía suficiente para actuar con flexibilidad.

Moreno subrayó también la necesidad de reducir la fragmentación de la cooperación internacional y avanzar hacia un modelo más coordinado y eficaz, alineado con las realidades locales. Abogó por incorporar a nuevos actores como el sector privado, invertir en capacidades tecnológicas y humanas y aumentar el porcentaje de ayuda que llega directamente a las comunidades de los países en desarrollo. En este contexto, valoró positivamente la adopción del *Compromiso de Sevilla*, el documento final de la conferencia, que recoge parte de estas demandas.

En su intervención, el presidente andaluz recordó la posición estratégica de Andalucía como puente entre Europa y África, y como territorio históricamente abierto al diálogo y la cooperación. Señaló que el desarrollo del continente africano es clave no solo desde un punto de vista humano, sino también como garantía de estabilidad y seguridad para Europa, especialmente para regiones como Andalucía, situada a tan solo catorce kilómetros.

Moreno cerró su participación destacando el compromiso de Andalucía con la cooperación internacional: en los últimos cinco años, la comunidad ha impulsado proyectos en 28 países que han mejorado las condiciones de vida de más de 5,7 millones de personas, en su mayoría mujeres y niñas.



## PROPUESTAS DE PROYECTOS 2025

**Plazo: 18.09.2025**

La Empresa Común CBE financia **Acciones de Investigación e Innovación** (RIA) establecen nuevos conocimientos o exploran la viabilidad de una tecnología, producto, proceso, servicio o solución nuevos o mejorados.

## PREMIO EUROPEO PARA MUJERES INNOVADORAS

**Plazo: 25.09.2025**

El Premio Europeo para Mujeres Innovadoras lo conceden conjuntamente el Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (IET) y el Consejo Europeo de Innovación (CEI). Hay tres categorías de premios:

En la categoría Mujeres Innovadoras del EIC, se conceden tres premios de 100 000, 70 000 y 50 000 EUR a las tres candidaturas mejor clasificadas;

En la categoría Innovadoras Emergentes del EIC, se conceden tres premios de 50 000, 30 000 y 20 000 EUR a las tres candidaturas mejor clasificadas de promotoras «Innovadoras Emergentes» menores de 35 años.

El Premio al Liderazgo Femenino del IET, concedido a mujeres líderes excepcionales de la comunidad del IET. La ganadora recibe 50 000 EUR, y las dos finalistas, 30 000 EUR y 20 000 EUR respectivamente.

# Las regiones europeas, incluida Andalucía, exigen una política de cohesión fuerte y con asignación regional garantizada

La coalición EUregions4cohesion reclama a Von der Leyen un reglamento específico y fondos indicativos regionales para preservar el papel clave de las regiones en la cohesión

La alianza EUregions4cohesion, coalición de regiones de la que Andalucía forma parte, envió la semana pasada una carta conjunta a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, en la que pide un reglamento específico para la cohesión y una asignación regional indicativa de los fondos, que son los elementos que garantizarán la continuidad de un papel fuerte de las regiones en la futura política y una atención específica a los puntos fuertes y las especificidades de los territorios.

EUregions4cohesion es una coalición lanzada en mayo de 2024. Las regiones de la coalición proceden de Alemania, Austria, Bélgica, Croacia, Eslovaquia, Eslovenia, España, Finlandia, Francia, Grecia, Irlanda, Italia, Lituania, Polonia, Portugal, República Checa, Rumanía, Suecia y Países Bajos. Esta iniciativa cuenta también con el apoyo de la Conferencia de Regiones Periféricas Marítimas (CRPM) y la Red de Investigación e Innovación de las Regiones Europeas (ERRIN).

### CLÚSTER 3: SEGURIDAD CIVIL PARA LA SOCIEDAD

#### **Plazo: 12.11.2025**

Este grupo responde a los desafíos derivados de las amenazas persistentes a la seguridad, incluida la ciberdelincuencia, así como a los desastres naturales y provocados por el hombre:

- ✓ mejor protección de la UE y sus ciudadanos contra el crimen y el terrorismo,
- ✓ gestión eficaz de las fronteras exteriores,
- ✓ infraestructura resiliente,
- ✓ mayor ciberseguridad y
- ✓ sociedad resiliente a los desastres para Europa

La política de cohesión es la principal política de inversión a largo plazo, que contribuye a reforzar la competitividad europea, la autonomía estratégica, la transición ecológica y digital, y a reducir las disparidades territoriales. Las regiones rechazan frontalmente la posible centralización de la política a nivel de los Estados miembros y la discrecionalidad que se concedería en la asignación de recursos. Tal enfoque pondría en peligro el acceso de todas las regiones a la política de cohesión y podría intensificar aún más la complejidad de su aplicación. Esto podría conducir finalmente a la pérdida de los objetivos de cohesión económica, social y territorial y a aumentar, en lugar de reducir, las disparidades territoriales.

La futura política de cohesión debe ser accesible a todas las regiones y respetar un enfoque territorial y local, basado en los puntos fuertes y las necesidades regionales, así como en los principios de asociación y subsidiariedad.

